

Durée : 20 minutes
Profil participant : tout profil

FICHE OUTIL : JEU DE PERCEPTION

Objectif :

La réalité est perçue différemment par chacun d'entre nous. Ce petit « jeu » permettra au groupe de s'en rendre compte, et de prendre conscience de l'importance à ne pas s'arrêter à sa première vision de la réalité. De plus, on prendra conscience du pouvoir d'influence (leadership) de ceux qui ont la perception la plus étendue sur les autres participants.

Techniquement :

Photocopiez et distribuez, en autant d'exemplaires que de participants, la feuille ci-jointe comprenant une multitude de carrés.

Déroulement :

- * **Etape I** : Demandez à chaque participant, sans « tricher » avec le voisin, de prendre *quelques minutes* pour compter le nombre de carrés qui apparaissent sur la feuille distribuée. Après *quelques minutes*, chacun annonce le nombre de carrés qu'il a perçus. Insistez bien auprès du groupe qu'il n'existe pas de bonnes réponses, ceci pour déculpabiliser ceux qui en ont vu moins !!!
- * **Etape II** : A partir de ces chiffres, énoncés à haute voix, demandez à chacun de recompter le nombre de carrés perçus. Un deuxième tour de table est alors effectué. Tous les résultats seront supérieurs au premier chiffre.
- * **Etape III** : Enfin, demandez au groupe (ou à des sous-groupes) de donner une réponse commune par groupe. Demandez-leur de se mettre d'accord sur une seule réponse. Dernier tour de table.

En tant qu'animateur, vous ferez remarquer au groupe qu'au plus, on regarde la réalité, au plus on découvre des faits nouveaux (de nouveaux carrés). Il faut donc prendre le temps de regarder la réalité sous toutes ses faces avant d'agir. De plus (et en fonction du groupe, vous communiquerez ou non votre découverte), ce sont ceux qui voient le plus de choses (de carrés) qui prennent de facto le leadership d'un groupe : on n'imagine jamais voir « trop » de carrés, on imagine toujours au contraire n'en voir pas assez.

Combien y a-t-il de carrés ?

